

**Verlag der Germania, Akt.-Ges. für Verlag und Druckerei**  
Berlin C 2, Stralauer Strasse 25

**Das zugkräftigste Werk auf dem  
deutschen Büchermarkt**

ist zurzeit zweifelsohne

# Ⓜ **Der deutsche Krieg und der Katholizismus**

**Deutsche Abwehr  
französischer Angriffe**

**Herausgegeben von deutschen Katholiken**

**Zweite, unveränderte Auflage**

---

128 Seiten Quartformat. **Preis in Kartonumschlag 3 Mark ordinär,**  
2 Mark 10 Pfennig netto, 2 Mark bar, 10 Exemplare und mehr à 1 Mark 80 Pfennig (40% Rabatt)

---

**Die erste starke Auflage war in weniger als drei Wochen vergriffen.**

Das Werk ist eine Entgegnung auf das französische Buch: „La Guerre allemande et le Catholicisme“, welches, in sechs Sprachen veröffentlicht, die Absicht verfolgt, durch unwahre Darstellungen in Wort und Bild über das Verhalten der deutschen Truppen und ihrer Führer in Feindesland das Ausland gegen Deutschland aufzuhetzen. Eine besondere Bedeutung ist dieser von einem Komitee französischer Katholiken herausgegebenen Schmähchrift deshalb beizumessen, weil führende Männer Frankreichs, geistlichen und weltlichen Standes, sich an der Abfassung derselben beteiligt und deren Verbreitung eifrigst gefördert haben.

Die deutsche Abwehrschrift enthält zunächst eine „Denkschrift deutscher Katholiken“ gegen das französische Buch, unterzeichnet von 126 deutschen Katholiken aller Stände und Berufe; darunter die Vorsitzenden aller bedeutenden katholischen Organisationen Deutschlands. — Sodann folgt der Telegrammwechsel zwischen den Kardinälen Dr. von Hartmann-Cöln und Dr. von Bettinger-München und Sr. Majestät dem Deutschen Kaiser.

Hieran schliesst sich die eigentliche Widerlegung des französischen Buches unter dem Sondertitel:

**Die falschen Anklagen französischer Katholiken gegen Deutschland.** — Eine Entgegnung auf das Buch: „La Guerre allemande et le Catholicisme“ von Professor A. J. Rosenberg-Paderborn.

Ausschliesslich auf Grund amtlichen Materials und einwandfreier sonstiger Quellen werden hier die ungeheuerlichen Angriffe auf die deutschen Katholiken **und besonders auf die deutsche Armee** beleuchtet und teils als unwahr, teils als direkt erfunden gekennzeichnet. — Die ganze Schrift ist nicht nur ein flammender Protest gegen die französischen Lügen und Verleumdungen, sondern auch ein leuchtendes Beweisstück für die hohe sittliche Stärke des deutschen Volkes und des für deutsche Ehre kämpfenden Heeres.

Besonders aus letzterem Grunde verdient das Werk die weiteste Verbreitung in Deutschland weit über die Kreise der Katholiken hinaus.

In nicht ganz 3 Wochen war, wie bereits erwähnt, die erste sehr starke Auflage vollständig vergriffen. Die tonangebende Presse des In- und Auslandes hat sich eingehend mit dem Werke befasst und zumeist in Leitartikeln auf die Bedeutung und Wichtigkeit desselben in nationaler Hinsicht hingewiesen. Begeisterte Zustimmungen, nicht nur aus allen Kreisen des deutschen Volkes, sondern auch aus denen des neutralen Auslandes bezeugen die Notwendigkeit des Erscheinens dieser Abwehrschrift auf die schmähhlichen Verleumdungen des französischen Machwerkes.

**Die Bezugspreise des Werkes sind so günstig gestellt, dass der Vertrieb sich auch zu einem sehr lohnenden gestalten kann.**

**Viele Firmen bezogen von der ersten Auflage Hunderte von Exemplaren.**

In Kommission können wir das Buch auch von der zweiten Auflage nur in beschränkter Masse liefern; dagegen stehen postfertige Rundschreiben mit Bestellkarte zur Verbreitung an die Kundschaft reichlich zur Verfügung.

**Berlin C 2**  
Stralauer Strasse 25

**Germania**  
Aktien-Gesellschaft für Verlag und Druckerei.